

ALCALDÍAS



LA ALCALDESA SE QUEDA CALLADA

Vecinos de AO reclaman a Lía por inundaciones

CDMX 10 |

LE RECLAMAN FALTA DE ACCIÓN

VECINOS DE AÓ PONEN EN SU LUGAR A LIMÓN

Habitantes de la colonia Atlamaya señalaron que la edil se ha encargado de culpar al gobierno central por las inundaciones

10 cd

HÉCTOR QUEZADA
GRUPO CANTÓN

Vecinos de Álvaro Obregón reclamaron a la alcaldesa, Lía Limón, la falta de atención a las problemáticas de la comunidad, pues en las últimas semanas, la panista se ha encargado de culpar al gobierno central por las inundaciones, sin embargo, durante el primer semestre del año, la edil ha fallado en la resolución de las denuncias ciudadanas.



“¿Quién demonios va a resol-

Ha fallado en resolver las denuncias ciudadanas



ver?, el que tú le digas a los medios y que alguien te prometa, es que nadie hace nada y “la bolita” te la tragas tú como ciudadano; a mí me vale quien tenga que responder, es muy fácil decir “es culpa del gobierno”, es tu chamba darle seguimiento y ver que se haga” señaló una vecina de la colonia Atlamaya, de quien su hogar se vio afectado derivado de las inundaciones recientes.

Por su parte, Limón se escudó en que el SACMEX no ha respondido a las solicitudes de apoyo, pues enfatizó que ya reclamó a la dependencia la falta de desazolve.

QUEJAS

En el tema de desazolve se han desatendido 7 de cada 10 quejas, lo que ha contribuido a la provocación de inundaciones

“Ese es tu trabajo, no me digas que ya lo hiciste porque no está hecho” precisaron los colonos quienes añadieron que la panista solo realiza visitas a las colonias para hacer actos proselitistas. “Votamos por ti para que tú resolvieras y, al final, los que nos tragamos los problemas somos los ciudadanos, ¡ya basta!”, concluyó una de las vecinas mientras Limón la ignoraba, ya que prefirió atender una llamada que a los reclamos de los ciudadanos.

De acuerdo con datos del Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC), durante el

primer semestre de este año, la edil y la administración panista fallaron en la atención de más de 2 mil 300 denuncias de las 10 mil 263 presentadas, es decir, 1 de cada 5 no se atendieron.

Sin embargo, el tema de desazolve, el cual, la panista ha culpado al SACMEX por la supuesta falta de atención, de los 515 turnos, la actual administración ha desatendido más de 350 es decir, 7 de cada 10 quejas, lo que ha contribuido en que las fuertes lluvias provoquen inundaciones en una alcaldía que, según, solo se preveían encharcamientos.



En promedio, hay un accidente a la semana

ES LA "ESQUINA DEL DIABLO"

Deja Lía sin vigilancia calle mortal

8cd

DANIEL ESCOBAR
GRUPO CANTÓN

HECHO

Una calle en la Alcaldía Álvaro Obregón constantemente es escenario de fuertes accidentes automovilísticos debido a su pronunciada inclinación, lo que llevó a los vecinos a pedir vigilancia al gobierno que encabeza Lía Limón. Sin embargo, a la panista no le ha importado el peligro que corre la gente.

Se trata de Paso Florentino, en la colonia La Mexicana, cuya peligrosidad hizo que la gente

La gran inclinación de la vía provoca fuertes choques entre vehículos, pero la panista no hace nada para solucionar este problema

nombrara dicha vialidad como la "Esquina del Diablo", nombre que incluso se localiza en algunas aplicaciones de GPS.

Colonos comentaron a Diario BASTA! que una forma de evitar los siniestros, cuyo promedio es de uno a la semana, es prohibir el paso de vehículos pesados. Aunque ya solicitaron a la edil panista que asigne policías para que cuiden las entradas a esa calle y desvíen las unidades pesadas, ha hecho oídos sordos.

Juan Carlos, quien atiende una tienda de comestibles al principio de la "Esquina del Diablo", explicó que los autos grandes que utilizan Paso Florentino es porque no conocen la problemática, lo que incluso acrecienta la posibilidad de accidentes.

Los accidentes que suceden en esa vialidad se han viralizado, debido a que algunos vecinos colocaron videocámaras afuera de sus casas o negocios.



MATA NO JUSTIFICA CASI 9 MDP

CENDIS están descuidados en la Benito Juárez

CDMX 12 |

PARALELA FUNCIONAMIENTO DE INMUEBLES

EN BENITO JUÁREZ DESCUIDAN CENDIS

Gobierno de Mata Salas no justifica el destino de 8 mdp para la operación de los edificios para el cuidado de las infancias

12cd

OMAR MONTALVO
GRUPO CÁNTON

CIUDAD DE MÉXICO. - Desde que asumió el cargo de alcalde sustituto en Benito Juárez, Jaime Mata ha tenido un gobierno aún más opaco que su antecesor Santiago Taboada (2018-2023), ya que no justifica porque existen supuestos Centros de Desarrollo Infantil (Cendi), que cuentan con la imagen institucional de estos inmuebles que atienden a infantes de ocho meses a seis



Quejas por menús inadecuados para los niños



años de edad, pero que se han mantenido cerrados.

De acuerdo con la Dirección de Finanzas en Benito Juárez, la alcaldía cada año contribuye con recursos públicos propios para gastos como difusión, adquisición de mobiliario, apoyo alimenticio y rehabilitación de inmuebles.

En respuesta a una solicitud de información, la Dirección de BJ reveló que en 2023 destinó hasta 8 millones 986 mil pesos, en 2022 una cifra menor de 4 millones 471 mil pesos y en 2021 un presupuesto de 4 millones.

OPACO



El gobierno de Jaime Mata es aún más opaco que el de su antecesor Santiago Taboada

Con los recursos públicos que el gobierno de Mata Salas declara atender a los Cendis, el alcalde electo de BJ, Luis Mendoza, ante la buena relación que tiene con la estructura panista de la alcaldía, ha presumido que en la demarcación están los mejores Cendis. También el ex alcalde Taboada Cortina, presumió la misma perspectiva.

Esta narrativa es contraria a la realidad en que el Cendi Alicia Santillana en la colonia Niños Héroes de Chapultepec, presenta una opacidad no justificada. El

inmueble se observa abandonado, con un candado y hasta maleza que crece en su interior.

Al respecto, la concejal en la alcaldía, Patricia Alfaro señala que se trata de un inmueble que se mantiene en la opacidad, pues el gobierno de Mata Salas, rechaza haber hecho alguna remodelación o construcción.

Otros Cendis de los cuáles la población ha manifestado quejas es con el Cendi Manuel Gómez Morín, en la colonia Santa Cruz Atoyac, por menús inadecuados para los niños.



PODER JUDICIAL ES ONEROSO: BATRES

Pobres padecen falta de justicia

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

En un evento en el parque central de la alcaldía Azcapotzalco, la

ministra de la SCJN, Lenia Batres, apuntó que el poder judicial es oneroso, clasista y racista a la hora de ejercer sus funciones; estuvo acompañada de la alcaldesa electa Nancy Núñez, el diputado federal Javier Huerta, el catedrático de la UNAM

Jorge Fuentes y el Concejal electo Fernando Rosique, quien comentó que la justicia no puede estar desvinculada del desarrollo social y económico de las personas más pobres, puesto "que son quienes más sufren para acceder a la justicia".



ERAN PARA APOYOS EN MILPA ALTA

Los Venegas se quedan con \$100 millones

CDMX 11 |

LA ALCALDÍA MÁS POBRE

Olvida Milpa Alta entregar 100 mdp

11 cd

PESE A UN PRESUPUESTO MILLONARIO, LOS VENEGAS FUERON OMISOS A LA ENTREGA DE APOYOS SOCIALES, AUNQUE MÁS DEL 80% DE LOS HABITANTES VIVE EN ALGUNA SITUACIÓN DE POBREZA

HÉCTOR QUEZADA
GRUPO CANTÓN

Durante el primer trimestre de este año, la exalcaldesa, Judith Venegas y el actual edil de Milpa Alta, Víctor Venegas, ignoraron que más del 80% de los habitantes viven en alguna situación de pobreza, puesto que se olvidaron de la entrega de ayudas gubernamentales, pese a destinar más de 100 millones de pesos a repartirse en diversos programas sociales.

Según datos de la alcaldía, en este periodo se planteó el



No pudo brindar información de los beneficiarios



apoyo a productores de nopal, así como el impulso a proyectos productivos con valor para el bienestar y el programa de conservación de recursos naturales para el bienestar, sin embargo, la administración morenista fue omisa, pues los Venegas se preocuparon más por su futuro político que en atender las necesidades de la población.

Además, la administración informó sobre 103.9 millones de pesos destinados a “otras ayudas sociales a personas”, los cuales, no se entregaron a los pobladores durante el primer

trimestre de este año y que estuvieron bajo el resguardo de Efrén Enríquez, funcionario que entró a la alcaldía en 2015 gracias a su relación familiar con el exalcalde, Jorge Alvarado.

Del mismo modo, la alcaldía no pudo brindar información sobre los datos de los beneficiarios, ya que señaló que los programas aún están en ejecución y, según las mismas autoridades locales, beneficiarían a más de 57 millones de personas.

Sin embargo, ninguno de es-

FUTURO

Los morenistas se preocuparon más por su futuro político que en atender las necesidades de la población

tos programas se planeó para apoyar a la población de bajos recursos, adultos mayores o grupos vulnerables que habitan en la alcaldía, esto pese a que Milpa Alta, de acuerdo con el censo de Evalúa, es la demarcación con el mayor número de personas en pobreza, con un 80% del total de los habitantes.

A su vez, la alcaldía es la región con el porcentaje más alto de población en pobreza extrema, ya que un 36.2% de los habitantes viven en estas condiciones.



**PROHÍBEN
A FOX Y MARKO
PISAR
TERRITORIO DE
VENEZUELA
MÉXICO 5**



ANA MARÍA VÁZQUEZ
LOS JUEGOS OLÍMPICOS
Y GAZA
MÉXICO 3

12% DE LOS HOGARES CON AL MENOS UNA VÍCTIMA

BERENICE NO COMBATE LAS EXTORSIONES

LA EDIL DE TLÁHUAC CARECE DE ESTRATEGIA CONTRA ESTE DELITO, SE QUEJAN COMERCIANENTES, CHOFERES DEL TRANSPORTE CONCESIONADO Y HABITANTES CDMX 8

AL MENOS UNA VÍCTIMA EN EL 12% DE LOS HOGARES DE TLÁHUAC

FRACASA BERENICE EN EL COMBATE A EXTORSIONES

Comerciantes, vecinos y choferes de transporte concesionario reclaman que la alcaldesa morenista carece de una estrategia

8cd



HÉCTOR QUEZADA
GRUPO CANTÓN

Habitantes de Alcaldía Tláhuac reclamaron a la titular de esta demarcación, Berenice Hernández, por no combatir las extorsiones, porque a pesar de haber destinado más de 72.6 millones de pesos en la Dirección de Seguridad Ciudadana, en el 12.6% de los hogares al menos un integrante ha sido víctima de este delito.

De acuerdo con informes de autoridades capitalinas, en dicha demarcación operan dos principales células criminales dedicadas a la extorsión: "Los Rodolfos" y el "Cártel de Tláhuac". Derivado de ello, los vecinos denunciaron que la falta de atención de la morenista, que repetirá otros 3 años en la administración local, incluso ya provocó la muerte de líderes comerciantes que se negaron a pagar las cuotas ilegales que exigen las bandas delincuenciales.



Hernández Calderón se hace de la vista gorda

QUIÉNES

Las 2 principales bandas extorsionadoras en este territorio son "Los Rodolfos" y el "Cártel de Tláhuac"

Asimismo, subrayaron que Hernández Calderón es omisa a las peticiones de los vendedores, ya que le han solicitado apoyo, pero ésta no implementa estrategias que permitan erradicar este delito. En colonias como La Nopalera y Del Mar, el cobro de piso es una actividad permanente por parte de los grupos criminales a negocios pequeños.

Del mismo modo, los choferes de la Ruta 50 del transpor-

te concesionado -que conecta el pueblo de Mixquic en la Alcaldía Tláhuac con la estación General Anaya, de la Línea 2 del Metro- fueron amenazados por no cumplir con el pago de las extorsiones solicitadas por parte de las bandas del crimen organizado con origen en el estado de Jalisco.

Ante la falta de estrategias por parte de la alcaldesa Berenice Hernández, los delincuentes encontraron una nueva forma de extorsionar a los pobladores a través de supuestos préstamos, aprovechándose de la necesidad de los habitantes.

Los intereses que cobran son de hasta el 40% y en caso de negarse a pagar, un grupo de hasta 20 personas acude a los domicilios de los deudores para intimidarlos. Según las víctimas, los estafadores acuden con personas armadas para solicitarles cantidades que superan los 100 mil pesos y, además, amenazan a las familias si no cubren los pagos.

INSTITUTOS



Inicia recuento de 73 casillas en la alcaldía Cuauhtémoc

Consejero electoral de la CDMX prevé que el conteo de votos inicie a las 9:00 horas de hoy

29 julio

OMAR DÍAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Este lunes inicia el recuento de votos en 73 casillas de la elección en la alcaldía Cuauhtémoc, donde los magistrados electorales federales determinaron causales para proceder a la apertura.

De acuerdo con la sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se realizará el conteo en 26 casillas en las que existieron más votos nulos que la diferencia entre la ganadora y el segundo lugar.

26

CASILLAS

tienen más votos nulos que la diferencia entre ganadora y segundo lugar.

También se contarán 15 casillas en las que no hubo documentación que generara certeza en el resultado; y en 41 en donde existieron errores en las actas.

En algunas casillas se repiten una o dos causas de recuento, por lo que el total a recomtar son 73.

El consejero electoral de la Ciudad de México Ernesto Ramos detalló que las sesiones de los consejos distritales 9 y 12 comenzarán a las 9:00 horas de este 29 de julio. El Consejo Distrital 12 recomtará única-

mente una casilla que le corresponde; mientras que el Consejo Distrital 9 recomtará 72. Adicionalmente, dijo, en el Distrito Electoral 9 asistirán integrantes de la Red de Observaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

“No se contemplan recesos, salvo que al llegar a las 24:00 horas no se hubiese concluido el ejercicio, se reanudará a las 8:00 horas del 30 de julio”, apuntó.

De acuerdo con los cómputos oficiales, la alcaldesa electa, postulada por el PRD-PAN-PRI, Alessandra Rojo de la Vega obtuvo 156 mil 436 votos; mientras que Catalina Morena-PT-PVEM, tuvo 145 mil 14, y hubo ocho mil 745 sufragios nulos.

La morenista pidió un recuento total de sufragios, pero la Sala Superior concedió sólo el nuevo conteo de votos parcial. ●



Integrantes de la Red de Observaciones del IECM asistirán al Distrito Electoral 9, donde se recomtarán 72 casillas. En el 12 se abrirá sólo una.

BERENICE FRECOSO, EL UNIVERSAL



Se declara listo el IECM para el recuento parcial hoy en la Cuauhtémoc

33

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) se prepara para el recuento parcial de votos en la alcaldía Cuauhtémoc, el cual empezará este lunes a las 9 de la mañana.

Información del órgano electoral refiere que en el distrito electoral local 9 se abrirá sólo un paquete, mientras en el distrito 12 se abrirán 72, por lo que se dispondrán cuatro grupos de trabajo y ocho puntos de recuento. El resultado se dará a conocer mañana mismo.

En las semanas recientes, las ex candidatas Catalina Monreal, de Morena, y Alessandra Rojo de la Vega, de la alianza Va por México, han sostenido una disputa legal sobre el recuento de votos en la alcaldía.

Por un lado, Monreal ha solicitado la repartura de todos los paquetes y recontar voto por voto, lo que fue aprobado a partir de un

acuerdo avalado por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México, el cual, fue impugnado ante la sala regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por Rojo de la Vega, quien obtuvo el triunfo con una diferencia de 4 por ciento de votos.

Nueva impugnación

Los magistrados de esa instancia ordenaron la modificación del acuerdo, el cual fue impugnado de nueva cuenta ante la sala regional, que ordenó un recuento parcial.

Al final, la alcaldesa electa, Alessandra Rojo de la Vega, acudió a la última instancia, la sala superior del TEPJF, cuyos magistrados desecharon el juicio de manera unánime, con lo que quedó firme el recuento parcial, en específico en las casillas donde aparentemente hubo irregularidades.



IECM inicia hoy el recuento parcial de votos en la alcaldía Cuauhtémoc

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Electoral de Ciudad de México (IECM) iniciará hoy el recuento parcial en la alcaldía Cuauhtémoc de 73 casillas donde se acreditaron irregularidades que ameritan un "voto por voto".

El pasado viernes la Sala Superior del Tribunal Electoral bateó de manera inatacable la impug-

nación de la candidata ganadora, Alessandra Rojo de la Vega, quien buscaba lograr que no se abriera ni un solo paquete y, a su vez, confirmó que tampoco era viable la petición de la morenista Catalina Monreal de un recuento total.

La alcaldesa electa de la oposición pudo frenar la apertura total que puede poner en riesgo su triunfo, pero la morenista lo-

gró una revisión parcial que puede darle algunos votos adicionales sin que esto llegue a revertir el resultado.

La sentencia de la Sala Regional Ciudad de México y confirmada por la Sala Superior indica que el "voto por voto" parcial implicará 73 casillas: 26 en las que hubo más sufragios nulos que la diferencia entre la candidatura

ganadora y el segundo lugar, 15 porque no se contó con documentación electoral que generara certeza y 41 con errores en las actas; de ese total, nueve tienen varias causales de recuento que se repiten.

Éstas pertenecen al distrito 9 y 12, en las que, a pesar de que no existe en la votación global una diferencia menor a 1 por ciento entre Rojo de la Vega y Monreal, sino mayor a 3 por ciento, se dan otros supuestos de recuento que permitirán dar plena certeza a los resultados de la votación.

El Instituto Electoral de

El órgano tendrá hasta 5 días para remitir los resultados al Tribunal local

Ciudad de México deberá iniciar este lunes y tendrá como máximo cinco días para concluir y remitir los resultados al tribunal local; una vez que concluya el nuevo conteo, los resultados podrán volver a impugnarse si no convencen a una de las partes hasta que la Sala Superior los confirme en definitivo.



FOTO: ESPECIAL

• ACTUALIZADOS. Servidores públicos reciben capacitación especializada.

#CONCURSO-TALLER

IECM arranca su planeación 2025

BUSCAN FORTALECER CONOCIMIENTO Y EFICIENTAR RECURSOS

POR CINTHYA STETTIN
CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

Con el Curso-Taller Instrumentación y Seguimiento de Indicadores Estratégicos y de Gestión, dirigido a las personas servidoras públicas que lo conforman, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio inicio al proceso de Planeación, Programación y Presupuestación 2025.

Esta capacitación especializada tiene el propósito de fortalecer los conocimientos de planeación y supervisión sobre

los programas institucionales y específicos, además del uso eficiente de los recursos públicos, mediante la aplicación de indicadores estratégicos y de gestión que midan su desempeño.

El IECM cumple con la normatividad en materia de planeación a nivel estatal y nacional, así como con los requerimientos emitidos por el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC). Para el instituto es una premisa la definición e instrumentación de una política de medición del desempeño con base en indicadores, ya que no se puede mejorar lo que no se mide, sistematiza y evalúa a través de resultados concretos, aunado a que la ciudadanía está más atenta a la rendición de cuentas y a la transparencia. ●



DÍAS DE TALLERES TIENEN LOS INTEGRANTES DEL IECM.



En la marcha del 8M las capitalinas protestaron por el acoso y la violencia que viven.

ENCUESTA DE SEGURIDAD PÚBLICA URBANA

En Cuauhtémoc enfrentan acoso



KARLA MORA

A nivel nacional esta alcaldía tuvo el mayor porcentaje de mujeres que recibieron piropos ofensivos de tipo sexual o sobre su cuerpo

La alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad de México, es la zona del país donde más mujeres mayores de 18 años enfrentaron situaciones de acoso y/o violencia sexual en lugares públicos en lo que va de 2024, reveló la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU).

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer los resultados de la ENSU con actualización al segundo trimestre de este año. En el apartado de "Acoso personal y violencia sexual-Mujeres" la encuesta señala que en esa alcaldía 42.7 por ciento de las encuestadas dijeron haber sufrido este tipo de violencia.

La estadística muestra un listado de las cinco zonas con mayor porcentaje de incidencia en este tipo de violencia y cuatro son de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM). Después de la Cuauhtémoc está Nezahualcóyotl, en el Estado de México, donde 36.8 por ciento de las mujeres dijeron haber enfrentado alguna situación de acoso y/o violencia en espacios públicos; el municipio está en tercer lugar el ranking.

Otra alcaldía de mayor incidencia en comparación con el resto de los municipios del país es la Miguel Hidalgo, donde 34.3 por ciento de las mujeres encuestadas vivieron violencia sexual

u acoso. Con el mismo porcentaje está la alcaldía Venustiano Carranza.

El único municipio en el top cinco que no forma parte de la ZMVM en violencia o acoso es Zapopan, Jalisco, con incidencia de 37.8 por ciento.

La ENSU también muestra la estadística para la población en general, es decir, no sólo enfocado a mujeres. En este caso, un municipio del Estado de México y dos alcaldías de la Ciudad de México están en el top cinco.

El lugar donde mayor número de personas mayores de 18 años han sido víctimas de acoso y/o violencia sexual en lugares públicos es Ciudad Nezahualcóyotl, con 28 por ciento de las personas encuestadas.

En tercer lugar, está la alcaldía Cuauhtémoc, con 25.6 por ciento de los encuestados; y en quinto lugar la Miguel Hidalgo, con 24.8 por ciento. Las zonas que no están en la Zona Metropolitana y que ocupan el segundo y cuarto lugar, respectivamente, son Zapopan y Tonalá, ambos municipios del estado de Jalisco.

La ENSU tiene otro apartado enfocado sólo a hombres que vivieron violencia u acoso, aunque los porcentajes son mucho menores que con las mujeres. En este caso, sólo una alcaldía de la CdMx está en el listado de los cinco lugares con más altos porcentajes: Iztacalco, con 14.9 por ciento, colocándola en el cuarto lugar.

Los municipios donde más hombres dijeron haber vivido acoso y/o violencia son Juárez, Chihuahua (17.9 por ciento); Acapulco de Juárez, Guerrero (16.5 por ciento); Tonalá, Jalisco (15 por ciento); y Puerto Vallarta, Jalisco (14.9 por ciento).

42.7

POR CIENTO de las mujeres encuestadas en la alcaldía fueron acosadas

4

DE LOS cinco municipios con mayor percepción de acoso están en el Valle de México

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES



#PJCDMX

CUIDAN INTEGRIDAD DE NIÑOS

Los niños que son encontrados en vía pública y se desconoce su origen deben ser entregados al ministerio público, advirtió el juez Quinto Familiar de Proceso Oral, Jorge Rodríguez Murillo, para un debido proceso y donde impere el interés superior de la niñez.

El impartidor de justicia del Poder Judicial de la Ciudad de México, a cargo de Rafael

PARTE DEL PROCESO

- La persona que encontró al menor puede adoptarlo, si así lo desea.

Guerra Álvarez, señaló que se puede estar ante el caso de un niño expósito, que es cuando el menor de edad hallado en esa condición es susceptible de ser dado en adopción mediante sentencia del juez de oralidad en materia familiar, tras un juicio en el que el impartidor de justicia pondera, ante todo, el interés superior de la niñez.

DIANA MARTÍNEZ



FOTO: DANIEL OJEDA

• **FIRME.** Rafael Guerra preside el PJCDMX.



GUERRERO ADEUDA \$18 MIL 681 MILLONES

Gobiernos estatales, universidades y alcaldías deben al Issste 88 mil mdp

ENRIQUE MÉNDEZ

Los gobiernos de los estados, universidades públicas estatales, ayuntamientos y dependencias de salud adeudan al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) 88 mil 176 millones de pesos por cuotas de sus empleados, monto del que casi 76 por ciento se concentra en seis estados, y entre ellos Guerrero ha dejado de pagar 18 mil 681 millones.

El adeudo es tal que ya presiona las finanzas de los estados, ya que compromete los recursos que reciben por transferencia de la federación, pues desde 2020 —cuando comenzó a aplicarse un mecanismo para resarcir la falta de pagos—, a marzo pasado, les han descontado 7 mil 177.6 millones de pesos del Fondo General de Participaciones.

Un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados revela que, en el caso de las cuotas, aportaciones y préstamos por los seguros de salud,

invalidez y vida, riesgos de trabajo y servicios sociales y culturales, el adeudo ascendía a 3 mil 263 millones 999 mil 391.68 pesos, con una alta concentración en seis estados, que en conjunto suman 90.1 por ciento del adeudo total.

El caso más representativo es el de la Universidad Autónoma de Zacatecas, que dejó de pagar desde hace 127 quincenas y aún debe 19 de 2012, con un acumulado de mil 263 millones 999 mil 391.68 pesos.

El centro resaltó a Guerrero como la entidad que concentra la mayor proporción de adeudo al Issste con 30.4 por ciento, seguido por la Ciudad de México, con 22.9; Zacatecas, 12.1; Chiapas, 11.4; Durango, 8.2, y Baja California Sur con 5.1.

Mientras que a abril los adeudos al Issste de los estados por concepto de cuotas y aportaciones a los seguros de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez ascendían a 15 mil 427 millones 718 mil 214.63 pesos.

En este caso, el centro de estudios resaltó que la concentración de la deuda es alta en pocos estados, ya

que seis de ellos agrupan 78.5 por ciento del total: Veracruz, 24.6; Guerrero, 19.8; Ciudad de México, 10.4; Michoacán, 9.1; Oaxaca, 7.8, e Hidalgo 6.8.

Además, identificó que al sumar los dos componentes de deuda al Issste, seis estados concentran 75.8 por ciento: Guerrero, Veracruz, Ciudad de México, Michoacán, Oaxaca e Hidalgo.

Los mayores adeudos se concentran en el rubro de educación. Las secretarías e institutos de educación de Veracruz, Guerrero, Michoacán, Oaxaca, Hidalgo y San Luis Potosí dejaron de pagar, respectivamente, 18 mil 386 millones, 12 mil 142 millones, 7 mil 50 millones, 6 mil 91 millones, 5 mil 309 millones y 2 mil 507 millones.

El caso de Guerrero destaca pues de cuotas, aportaciones y préstamos por los seguros de salud, invalidez y vida, riesgos de trabajo y servicios sociales y culturales no ha cubierto 3 mil 263 millones, y de ese monto mil 302 corresponden a la secretaría de finanzas estatal.



Ven en robo de agua un eslabón

EDUARDO CEDILLO

La presidenta de la Comisión del Agua del Congreso, Luisa Gutiérrez, considera que el huachicoleo de agua es una consecuencia del desabasto y la falta de capacidad del Gobierno para garantizar el recurso.

“Deberíamos de levantar la voz, justo para que se tomen las medidas necesarias para que el abastecimiento de agua se garantice y, con esto, se elimine la necesidad de las y los capitalinos de conseguir agua por vías que no sean legales”, argumentó la diputada.

REFORMA publicó ayer que grupos delictivos que controlan la tala clandestina en la zona boscosa de Tlalpan han diversificado sus actividades y ahora perforan ductos de agua potable para extraerla y comerciar ilegalmente con ella.

El negocio ha crecido en el Ajusco, en colonias como Xicalco, Magdalena Petlacaco, San Miguel Ajusco y Santo Tomás Ajusco. La Alcaldía asegura que hay al menos 150

Luisa Gutiérrez, diputada

“Encuentran agua de manera fácil, si bien, no barata, si por lo menos fácil para poder suministrar las necesidades básicas que se requieren”.

tomas clandestinas.

Gutiérrez lamentó que la gestión y la garantía del suministro de los recursos hídricos no fueran prioridad en el sexenio, ni para el Gobierno... ni para el Legislativo.

“Es el Gobierno de la Ciudad de México quien tiene que atenderlo porque de él depende contrarrestar la situación que hoy existe vía la Secretaría de Seguridad Ciudadana, pero también contrarrestar la raíz del problema y esa es la falta de abastecimiento de agua”, apuntó.

Sin la suficiente capacidad de la red hidráulica y la saturación en la demanda de pipas, los capitalinos se ven orillados a la compra de agua a privados.

El propio Gobierno de la CDMX informó al Congreso

que, en los últimos dos años, se han realizado al menos cuatro operativos por huachicoleo de agua potable, que han dejado personas detenidas y el decomiso de pipas y material para almacenar agua.

Fue parte de un exhorto que aprobó la comisión de Gestión Integral del Agua, el único dictamen que lograron desahogar de manera individual en el año, dejando más de 52 pendientes.

“Encontramos oídos sordos, tendrá que ser tarea ya de la Tercera Legislatura, a partir de la presidencia de la Comisión del Agua (...) hacer un llamado a que en este tema, que es un derecho humano establecido en la Constitución de la Ciudad de México, encontremos legisladoras y legisladores sensibles”, concluyó Gutiérrez.



LL

“El Congreso es el sitio indicado para hacer política, no politiquería, y la política es el arte de convencer y argumentar para llegar a acuerdos.

Seguiremos legislando bajo esa mística y sin el ánimo de imponer, siempre privilegiando el diálogo”

En entrevista para La Prensa de OEM, Víctor Hugo Romo habló sobre seguridad, movilidad, agua, desarrollo social y bienestar para los capitalinos /FOTOS: CORTESÍA

RECHAZA MAYORITEO EN EL CONGRESO CAPITALINO

Va Víctor Hugo Romo por diálogo legislativo



NOEL F. ALVARADO



El próximo diputado propondrá tipificar como delito grave la extorsión, en todas sus formas, particularmente la digital

El diputado electo por el V Distrito de la CdMx, Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, por la coalición Morena-PT-PVEM, aseguró que en el Tercer Congreso capitalino se va a privilegiar el diálogo y no el mayoriteo.

Destacó que la seguridad es una prioridad para de la Ciudad, “por eso voy a proponer tipificar como delito grave la extorsión, en todas sus formas, particularmente la digital. Urge actualizar esa norma para inhibir ese delito”.

En entrevista para **La Prensa** de OEM, Víctor Hugo Romo habló sobre seguridad, movilidad, agua, desarrollo social y bienestar para los capitalinos.

¿Dada tu trayectoria, qué opinión te merece el tema de seguridad en la ciudad?

“La seguridad es una prioridad para mí y para los habitantes de la Ciudad. Y siempre hay algo que mejorar para garantizarla y reforzarla. Por eso voy a proponer tipificar como delito grave la extorsión, en todas sus formas, particularmente la digital.

“Urge actualizar esa norma para inhibir ese delito. Debemos fortalecer la policía comunitaria, aumentar la presencia de elementos de seguridad y, al mismo tiempo, mejorar la iluminación pública para inhibir el delito. Es fundamental seguir aplicando la tecnología de punta, como cámaras de vigilancia con inteligencia artificial interconectadas al C5, para establecer una cultura de la prevención del

delito y reaccionar inmediata cuando ocurra”, dijo Víctor Hugo Romo.

En cuanto al transporte, ¿qué iniciativas tiene planeada para mejorar la movilidad en tu distrito y en la ciudad?

“La movilidad es un tema crucial en la Ciudad de México. En Miguel Hidalgo creamos las primeras Biciescuelas, donde a quienes se inscribieran y terminaran los

cursos, les regalábamos una bicicleta para promover la movilidad verde, eso haremos en Azcapotzalco y debe replicarse en toda la ciudad.

“Debemos culminar con la red de ciclo vías que interconecte las 16 alcaldías y los municipios conurbados. Es hora de legislar con una visión metropolitana. Seguiremos impulsando el desarrollo del transporte público masivo no contaminante, tal y como la anunció nuestra Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada y, al mismo tiempo, continuar con el mantenimiento a toda la Red del STP, Metro. Además, impulsaré la implementación de semáforos inteligentes para fortalecer la seguridad del peatón y agilizar el tránsito vehicular”, respondió Víctor Hugo Romo.

Sobre el tema del agua, ¿qué medidas propones para garantizar el suministro y su manejo sostenible?

“El agua es un recurso vital y su manejo adecuado es fundamental para el bienestar de la población. Propondremos a nuestros pares de la zona centro la creación de un Plan Hídrico Integral que incluya soluciones de largo, mediano y corto plazo.

“Aquí, insistiremos en que las alcaldías se ocupen puntualmente de la reparación de la red secundaria y que le den mantenimiento preventivo, la modernización de la infraestructura de distribución de agua para reducir las fugas y pérdidas. También promoveremos la captación de agua de lluvia y el reciclaje de aguas residuales tratadas para evitar que se utilice la potable. Es crucial fomentar y establecer una cultura de ahorro y uso responsable del agua entre los ciudadanos.

“Una de las iniciativas que logré se aprobaran en la ALDF, fue la obligación de que los negocios que utilicen agua, como los llamados lavacoches, solo puedan usar agua tratada y no agua potable. Las alcaldías tienen que hacer respetar esa norma. Además, propondremos la restauración de cuerpos de agua, la cero tolerancia a la tala de árboles en zonas protegidas y especial cuidado en la protección de las zonas de recarga de acuíferos”.

Ustedes, Morena, como nunca, tendrán mayoría apabullante en el Congreso de la CdMx, ¿el plan es mayoritear a la oposición?

“Nosotros siempre hemos considerado que el Parlamento es el lugar por excelencia para discutir, dialogar, argumentar, enriquecer y actualizar las normas para elevar la calidad de vida de la gente.

El Congreso es el sitio indicado para hacer política, no politiquería, y la política es el arte de convencer y argumentar para llegar a acuerdos. Seguiremos legislando bajo esa mística y sin el ánimo de imponer, siempre privilegiando el diálogo, así lo haremos siempre”, respondió Víctor Hugo Romo.

En términos de desarrollo social, ¿cuáles son tus principales propuestas para mejorar la calidad de vida en tu distrito y la ciudad?

“El desarrollo social es prioridad. Vamos a impulsar los programas y acciones propuestas por la virtual jefa de Gobierno, Cla-



ra Brugada, y consolidar las políticas que garanticen la igualdad y el desarrollo social de las mayorías, privilegiando a los sectores más vulnerables.

Finalmente, ¿cómo piensas mantener tu compromiso con una agenda progresista en la Ciudad de México?

"Soy un político de ideales, principios y convicciones. He luchado siempre a favor de la igualdad, la equidad y el progreso. Por eso, nos anima continuar y consolidar el proyecto de la 4T, al que le dio orden y sentido el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que va a continuar la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, a nivel federal y la compañera, Clara Brugada, en la Ciudad de México. Vamos por más democracia, más igualdad y más justicia.

"Mi compromiso con una agenda progresista es firme y permanente. Continuaré apoyando iniciativas que promuevan la equidad de género, la igualdad de derechos y oportunidades para todas, todos y todes. Seguiré defendiendo las garantías individuales y de las minorías como los derechos de la comunidad LGBT+, y las políticas que sigan haciendo de nuestra capital, una ciudad de vanguardia.

"También trabajaré para asegurar que la ciencia, la tecnología y la innovación sigan siendo prioridades en nuestra agenda legis-

lativa, ya logramos hace algunos años que al menos el 1 por ciento de total el presupuesto anual de la CdMx se destine y se incremente cada año en esos rubros, por lo que seguiremos promoviendo proyectos que mejoren la calidad de vida y la competitividad de nuestra ciudad.

"Queremos una sociedad más justa, inclusiva y sustentable para todos los habitantes de la Ciudad de México.

Que nos dice de su trayectoria política?, se le preguntó a Victor Hugo Romo.

"He tenido el honor de servir desde diversos cargos públicos, los más importantes como diputado en dos ocasiones en la antigua Asamblea Legislati-

va del entonces Distrito Federal. Además, fui jefe delegacional y alcalde de Miguel Hidalgo, lo que me dio la oportunidad de conjugar la experiencia de gobierno en la administración local con la gestión pública y el apasionante trabajo legislativo.

"Presidí la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, lo que me permitió impulsar iniciativas clave en estos campos. Siempre he apoyado una agenda que construya una ciudad que haga valer los derechos de las mayorías, pero también de las minorías, por ejemplo, votando a favor de la despenalización del aborto, la aprobación de los matrimonios entre personas del mismo sexo, la protección de los seres sintientes y la protección del medio ambiente.

Fui el redactor y promotor de la primera Ley de Protección Animal que renombró a las mascotas como animales de compañía y seres sintientes y creó la primera Agencia de Protección Animal, para su defensa, protección y salvaguarda en la CdMx.

Fui el redactor y promotor de la primera Ley de Protección Animal que renombró a las mascotas como animales de compañía y seres sintientes y creó la primera Agencia de Protección Animal, para su defensa, protección y salvaguarda en la CdMx

Fui el redactor y promotor de la primera Ley de Protección Animal que renombró a las mascotas como animales de compañía y seres sintientes y creó la primera Agencia de Protección Animal, para su defensa, protección y salvaguarda en la CdMx.